

Política

NAVARRA PREPARA EL 'FONDO ARRAIGO' PARA RETENER EN LA COMUNIDAD FORAL A LAS EMPRESAS CON MÁS PROYECCIÓN

● El Gobierno recibe este mes el informe de la consultora PwC, que ve el proyecto razonable ● De gestión privada y con registro en la CNMV, el Ejecutivo foral se reserva participar en el órgano director

✎ A. Irisarri

PAMPLONA – Navarra contará con un fondo financiero para retener en la Comunidad Foral empresas autóctonas que tienen potencial de crecimiento y pueden ser apetitosas para los gigantes empresariales.

El Gobierno de Navarra está a punto de recibir el informe de la consultora PricewaterhouseCoopers (PwC), a la que en febrero de este año se encargó por 70.000 € un estudio para "analizar la conveniencia" de poner en marcha un fondo "para facilitar el crecimiento de empresas competitivas en Navarra", dotado con una potente inversión inicial y cuyo cometido es retener talento, evitar deslocalizaciones y fuga de cerebros y mantener en la Comunidad Foral un buen músculo industrial.

Es el conocido como Fondo Arraigo, un instrumento de gestión y capital privado, pero en el que Navarra quiere participar como inversor público prioritario a través de Sodena. Precisamente, el informe que está previsto que se entregue a finales de mes evalúa qué forma jurídica tendrá que tener el Fondo Arraigo –si será un organismo autónomo, si será una empresa pública, si dependerá de Sodena o del departamento de Desarrollo Económico, si lo mejor es que Sodena se incorpore a un fondo ya existente...– y la idoneidad de echar a andar un instrumento financiero que tendrá que contar con una inversión mínima inicial de 30 millones de euros, para poco a poco ir concentrado una masa de unos 100 millones que permita contar con músculo suficiente para llevar a cabo operaciones en empresas con potencial (a partir de 25 millones de facturación y saneadas).

Y, a falta del informe final, los reportes que la consultora ha ido entregando al Gobierno apuntan a que vería razonable la creación de un instrumento con esas características, en la línea de lo que ya tiene la CAV con el Instituto Vasco de Finan-

CIFRAS

30

MILLONES PARA ARRANCAR.

Sodena calculó en noviembre de 2020 que el Fondo Arraigo necesitaría mínimo unos 30 millones para echar a andar, y una masa de 100 para ser un instrumento potente. La idea, expresada por el propio Gobierno en una reciente respuesta parlamentaria, es disponer de un "instrumento financiero de capital privado para facilitar el crecimiento de empresas competitivas de Navarra".

● **El informe definitivo, este mes.** El Gobierno adjudicó a la consultora PwC un informe para analizar la conveniencia de poner en marcha un fondo con estas características en Navarra. El trabajo se encargó el pasado 23 de febrero por 70.000 €. Y, aunque inicialmente se calculó que iba a estar en cuatro meses, el Ejecutivo espera recibir el informe completo a finales de mes. De momento, los reportes que ha ido entregando la consultora apuntan a un informe favorable a la idea del Fondo Arraigo.

70

MILLONES DE FONDOS EUROPEOS.

Dentro de los 49 proyectos susceptibles de recibir financiación europea, Navarra planteó unos 70 millones de inversiones a través del Fondo Arraigo.

"El objetivo es respaldar el anclaje de empresas líderes navarras"

MIKEL IRUJO
Consejero de Economía, en respuesta parlamentaria a EH Bildu



El consejero de Desarrollo Económico, Mikel Irujo. Foto: Iban Aguinaga

zas. La definición que hace del ente el Gobierno de Navarra es la siguiente: sería una "entidad de capital riesgo de carácter privado, con presencia pública", para apoyar a "empresas tractoras y líderes en su sector, de tamaño medio y grande, apoyando sus planes de expansión y por ende su anclaje y permanencia en el territorio". Es lo que responde negro sobre blanco el propio consejero de Desarrollo Económico, Mikel Irujo, en una pregunta parlamentaria formulada por EH Bildu.

INVERSIÓN PRIVADA, PRESENCIA PÚBLICA

La idea es que el fondo tenga un peso primordial de lo privado –tanto en gestión como en inversión económica– que esté registrada en la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV) y que Sodena tenga una participación minoritaria como inversor institucional de referencia y participación en los órganos de dirección.

La sociedad pública calcula que el fondo necesitará para arrancar, como mínimo, alrededor de 30 millones de euros, para poco a poco ir aumentando la capacidad inversora hasta los 100. Y ya en enero de este año el Gobierno incluyó, entre los 49 proyectos susceptibles de pagarse con los fondos europeos –por un total de 1.534 millones–, una partida de unos 70 millones a través del Fondo Arraigo.

Todavía es pronto para hablar de cifras concretas, porque lo primero será ver qué forma jurídica adopta. Además, el informe va a llegar en un momento en el que Navarra también estudia la puesta en marcha de otro instrumento financiero. El Gobierno anunció en marzo la aprobación del primer documento para alambicar el Instituto Navarro de Finanzas, una alternativa al inicial proyecto de banca pública que formó parte de los compromisos presupuestarios adquiridos con EH Bildu. Poco se sabe de este Instituto, y es lo que la semana pasada recordó la formación soberanista en una rueda de prensa en Pamplona. Bakartxo Ruiz subrayó que, salvo que el compromiso es que se ponga en marcha para finales de 2021, no se sabe nada más: ni qué forma tendrá, ni qué funciones, ni qué presupuesto.

Ahora, la Corporación Pública Empresarial de Navarra (CPEN) se encuentra debatiendo qué funciones tendrá uno y otro ente, incluso si el Fondo Arraigo podría ser uno de los fondos que dependan del Instituto Navarro de Finanzas. ●